

BAB IV

PEMBAHASAN DAN EVALUASI

Hasil pelaksanaan Kuliah Kerja Nyata Reguler LXI divisi 8B2 yang telah dilaksanakan selama 30 hari pada tanggal 22 Januari-22 Februari 2017 di Padukuhan Ploso II Desa Sumberwungu, Kecamatan Tepus, Kabupaten Gunung Kidul, Daerah Istimewa Yogyakarta sebagai berikut:

A. PEMBAHASAAN

1. Program Yang Terlaksana

a. Bidang Keilmuan

Salah satu bidang yang diberikan dalam program kegiatan KKN Reguler Unit 8B2 adalah bidang keilmuan. Dalam bidang ini ada beberapa program bidang keilmuan yang direncanakan adalah Pelatihan menggambar, Penyelenggaraan Bimbingan belajar, Pelatihan Convesation, Pelatihan menulis cerita sederhana dalam bahasa inggris, Penyuluhan manajemen waktu, Penyuluhan Pemasaran, Penyelenggaraan Soasialisai Kewiraushaan, Pelatihan membuat puisi, Pelatihan membuat karangan, Sosialissi Lembaga keuangan syariah, Pembukuan infaq masjid, penyuluhan gemar menabung, penyuluhan valuta asing, Pelatihan Jarimatika, Pelatihan menggunakan alat peraga, Penyuluhan hipertensi dan KB, Pembentukan Kader Jumantik, Penyuluhan PHBS, Penyuluhan Kode Plastik, Penyuluhan Diare, Penyuluhan Hipertensi, Pengembangan Kempampuan,

Penyelenggaraan Token Ekonomi, dan Penyelenggaraan Edukasi Seks. Bidang-bidang tersebut disampaikan oleh mahasiswa dari berbagai program bidang studi seperti, PGSD, Pendidikan Bahasa Inggris, Manajemen, Pendidikan Bahasa Indonesia, Akutansi, Pendidikan Matematika, Ilmu Kesehatan Masyarakat, dan Psikologi. Tujuan program ini adalah mengimplementasikan ilmu pengetahuan mahasiswa secara langsung. Sasaran dari program keilmuan ini bermacam-macam mulai dari anak-anak, remaja, ibu-ibu dan bapak-bapak. Atusiasme para warga dalam mengikuti program ini cukup baik, terlebih anak-anak saat mengikuti program penyuluhan PHBS dan Bimbingan Belajar. Namun ada beberapa kendala mahasiswa dalam menjalankan program bila diadakan di siang hari. Karena mayoritas warga bekerja pada pagi hari sampai sore hari sehingga waktu pelaksanaan harus disesuaikan dengan waktu warga.

b. Bidang Keagamaan

Universitas Ahmad Dahlan merupakan salah satu universitas yang berlandaskan keislaman. Sehingga dalam pelaksanaan KKN Reguler LXI unit 8.B.2 juga memiliki bidang keagamaan. Beberapa program kerja dalam bidang keagamaan adalah, pendampingan TPA yang meliputi bimbingan iqro dan Alquran, pembinaan doa-doa dan surat pendek, cerita nabi, lagu-lagu islami dan mewarnai kaligrafi. Yang memiliki sasaran santri dan santriwati TPA Mushola Miftahul Jannah. Pelaksanaan kegiatan TPA di dusun Ploso 2 awalnya

dilaksanakan pada hari jumat dan minggu tetapi setelah ada penerjunan KKN Reguler UAD Unit 8.B.2 pengadaan TPA dilaksanakan pada hari senin, rabu, dan jumat. Anak-anak di dusun Ploso 2 sangat senang dan antusias mengikuti kegiatan TPA yang dilaksanakan sebanyak 12 kali pertemuan. Santri yang mengikuti TPA rata-rata sudah bisa membaca ayat suci Alquran dan hafalan doa sehari-hari. Pada akhir pertemuan untuk memotivasi para santri diselenggarakan lomba cerdas cermat anak terkait dengan materi hafalan surat pendek dan mewarnai kaligrafi. Para santri rata-rata sudah bisa menghafal doa sehari-hari dengan baik dan mengikuti penyelenggaraan CCA dengan baik. Selain itu terkait dengan bidang keagamaan selain melakukan pendampingan TPA ada juga penyelenggaraan tadarus dan pendampingan pelatihan rebana bersama ibu-ibu. Tujuan dari adanya tadarus dan pendampingan rebana yaitu untuk mengeratkan silaturahmi dengan para ibu-ibu dan para jamaah mushola miftahul jannah.

c. Bidang Seni dan Olahraga

Dalam pelaksanaan program kerja KKN Reguler Unit 8.B.2 sudah melaksanakan program seni dan olahraga. Program kegiatan seni meliputi meronce, puzzle kolase, pinger painting, pembuatan kerajinan dari kain flanel, mengajari bermain gitar, kerajinan dari stik es krim, pembuatan bunga dari koran bekas, pembuatan kerajinan dari botol bekas dan tari jawa. Kegiatan seni tersebut bertujuan mengembangkan potensi diri dalam kesenian dan

keterampilan yang didasarkan pada anak-anak dan remaja dusun Ploso 2. Dalam kegiatan bidang olahraga Unit 8.B.2 melaksanakan beberapa program seperti, senam, pelatihan tonis, permainan tradisional lompat tali, permainan kucing tikus. Diadakannya pelaksanaan bidang olahraga tersebut untuk melatih kebugaran jasmani. Selain itu pengenalan tonis secara khusus di programkan oleh LPM untuk diperkenalkan kepada masyarakat dan di khususkan untuk anak-anak usia 10-13 tahun.

d. Bidang Tematik/ Non Tematik

Banyak program yang direncanakan terkait bidang tematik/non tematik, setiap program memiliki kesulitannya masing-masing. Sebagian besar program terlaksana meski waktu pelaksanaannya tidak sesuai dengan jadwal yang telah direncanakan. Adapun kegiatan yang telah dilaksanakan yaitu pelatihan pengolahan mokaf, penyuluhan parenting, apotik hidup, sosialisasi mengenai bahaya merokok, pendampingan praktik PHBS, penyuluhan MEA, penyelenggaraan gotong royong, penyelenggaraan jalan sehat, revitalisasi balai desa, pemanfaatan dan pengolahan limbah kayu, penyelenggaraan lomba seni, penyuluhan bencana alam, dan penyuluhan buta warna.

2. Program Insidental

Selain program yang telah direncanakan sebelumnya, adapula program yang dilaksanakan menyesuaikan dengan kegiatan sekolah maupun kegiatan dari universitas. Adapun program yang tidak direncanakan sebelumnya namun dilaksanakan yaitu kegiatan Perpisahan KKN dan Ta'jiah. Selama melaksanakan kegiatan KKN Reguler di Dusun Ploso II untuk membaaur dengan masyarakat kami juga melakukan Ta'jiah karena saat itu ada salah satu warga yang mengalami musibah dengan kehilangan salah satu keluarganya. Sedangkan program insidental yang lain adalah acara perpisahan dimana dalam acara perpisahan itu diadakan acara pentas seni anak-anak dan menonto layar tancep. Perpisahan itu dilakukan untuk memberikan apresiasi bagi anak-anak yang memiliki bakat tersendiri dalam seni, dan memberikan sebuah pertunjukan yang bisa dinikmati oleh warga Dusun Ploso 2. Kegiatan incidental lainnya yaitu pemasangan plang untuk ketua RT, RW, Dukuh dan tempat ibadah.

B. Evaluasi

Dalam kegiatan pelaksanaan KKN Reguler LXI di dusun Ploso 2 secara garis besar berjalan dengan baik. Kegiatan tersebut berjalan dengan baik karena adanya faktor pendukung yang mempengaruhi antara lain program-program yang dimiliki oleh KKN Reguler LXI oleh unit 8.B.2 di setujui oleh pihak masyarakat

terutama dukuh, sehingga persetujuan dari pak dukuh lebih memudahkan dan membantu kegiatan yang dilaksanakan oleh mahasiswa KKN. Kemudahan dalam perizinan dan peminjaman alat juga mengsucceskan program kerja yang dilaksanakan. Kekompakan dan kemauan warga setiap RT yang mendukung dalam hal pendapat maupun tenaga sehingga menjadikan program yang di rencanakan berjalan dengan sukses.

Selain faktor-faktor pendukung yang mempengaruhi program kerja dengan baik ada juga faktor penghambat dalam kegiatan yang di laksanakan oleh mahasiswa KKN Reguler LXI di dusun Ploso 2. Dalam pelaksanaan program kerja yang dilakukan kepada Dusun Ploso 2 yang mayoritasnya adalah bermata pencaharian sebgai petani sehingga sulit dalam mengatur waktu mereka keladang sehingga mahasiswa KKN Reguler terhambat dengan waktu yang sulit disesuaikan. Karena waktu yang sulit disesuaikan itulah sehingga dalam mengumpulkan warga untuk mengikuti kegiatan yang diadakan mahasiswa KKN Reguler LXI UAD yang ada diunit 8.B.2.